

Fecha: 24-05-2025  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Polémica por licencias médicas alcanza a dos figuras del oficialismo y complica a la coalición de Gobierno

Pág.: 2  
 Cm2: 927,7  
 VPE: \$ 12.186.665

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

Cartas presidenciales reaccionaron ayer con mayor cautela que cuando se supo la acusación original:

# Polémica por licencias médicas alcanza a dos figuras del oficialismo y complica a la coalición de Gobierno

Exministro Marcos Barraza (PC) desmintió haber viajado fuera del país mientras debía mantener reposo mientras que jefe de división de la Subtel Raúl Domínguez renunció al cargo.

B. COURT Y S. FARIAS

Tres días después de que se conociese públicamente el informe de la Contraloría que afirmaba que más de 25 mil funcionarios públicos viajaron fuera del país teniendo licencia médica, el caso golpeó a dos figuras de la alianza de Gobierno y, por ende, a las fuerzas políticas a las que pertenecen. Ambos, según se publicó ayer, habrían sido parte de la lista denunciada por el ente contralor: el exjefe de una de las divisiones de la Subsecretaría de Telecomunicaciones, Raúl Domínguez —quien ha sido señalado como cercano al Presidente Gabriel Boric—, y el exministro de Desarrollo Social Marcos Barraza (PC).

Los cuestionamientos que esto provocó vienen a complicar nuevamente a la coalición de Gobierno que ya se ha visto expuesta a una serie de críticas internas —entre los propios partidos de la Alianza— por probabilidad en casos como Convenios, la Clínica Sierra Bella o Procultura, que han tensado la relación entre el Frente Amplio, el Partido Comunista y el Socialismo Democrático.

## Funcionario salpicado

La primera noticia aparecida ayer temprano apuntó al jefe de la División de Políticas Regulatorias y Estudios de la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel), Raúl Domínguez, quien, de acuerdo a la información publicada en *El Líbero*, mantendría una antigua relación de amistad, desde la época escolar, con el Presidente Gabriel Boric. Domínguez, señalaba la información, viajó a China a un evento oficial y desde allí se trasladó a Europa, donde estuvo mientras tenía licencia médica.

El ingeniero civil eléctrico había llegado durante la mañana de ayer a un seminario de Chile Telcos. Fue durante el desarrollo de esa actividad cuando comenzó a circular la denuncia. Domínguez abandonó el lugar y posteriormente presentó su renuncia. (Ver B2).

Pocos minutos después el ministro del Interior, Ál-

varo Elizalde, confirmó desde La Moneda que “puedo informar que hay un sumario interno en curso que además se instruyó antes de esta información” y que “la persona en cuestión ha presentado su renuncia. Eso me informó el ministro de Transportes en una conversación que tuvimos hace un rato”.

En paralelo, TI3 difundió otra denuncia: Marcos Barraza, exministro y exconvencional, también estaría en la lista.

Según la nota, mientras se desempeñaba como jefe de gabinete de la alcaldesa Irací Hassler en la Municipalidad de Santiago, el sicológico habría solicitado días administrativos para miércoles, jueves y viernes —4, 5 y 6 de octubre de 2023— y luego, presentó licencia para lunes —feriado— y martes de ese mismo mes.

En este contexto, el alcalde de Santiago, Mario Desbordes (RN) aseguró en La Segunda que abrió sumarios a 311 personas que trabajan o trabajaron en el municipio —entre enero de 2023 y febrero de 2024— y que viajaron fuera del país mientras tenían licencias médicas, entre los que aparece Barraza.

El edil señaló al medio citado que “tal como instruyó la Contraloría, vamos a hacer los sumarios en todos los casos. Este caso, por supuesto, tiene una característica distinta, especial, porque se trata de una persona que ha

ostentado importantes cargos públicos, una figura política, y se supone que venía a ordenar el municipio”, refiriéndose al exjefe de gabinete de Hassler.

**Barraza: “No hay un abuso, sino una situación real de enfermedad”**

Durante la tarde, el exministro publicó un comunicado en sus redes sociales y señaló que efectivamente padecía una enfermedad. Puntualmente explicó que “viajé a un Congreso del Partido del Trabajo en México, el día 4 de octubre de 2023, con los respectivos permisos legales (...) En mi regreso a Santiago, el lunes 9 de octubre, lo hice enfermo. Ya en Chile, fui al médico el 10 de octubre y me extendió la licencia médica por el lunes 9 y martes 10 de octubre”.

Barraza, quien actualmente aparece dentro del PC como posible candidato a diputado por el distrito 9, agregó que “no hay un abuso, sino una situación real de enfermedad. Rechazo todo intento de desprestigio, qui busca vincularme a la situación irregular de licencias médicas”.

**Cautela en candidatos del sector**

Cuando se conoció el escándalo de las licencias médicas, a inicios de semana, los candidatos oficialistas se pronunciaron condenando la situación.

Ayer no todos se refirieron a los nuevos casos conocidos.

Carolina Toha fue contactada por *“El Mercurio”* y prefirió no referirse al tema. Luego, Gonzalo Winter (FA) se limitó a publicar en sus redes sociales un mensaje haciendo alusión a Domínguez —antes que se conociese su renuncia— en el que escribió: “No puede seguir en su cargo. Tiene que irse ahora”.

La única del sector que se refirió al tema fue la abanderada del Partido Comunista y cercana a Barraza, Jeanette Jara, quien había agendado un punto de prensa antes de que se conociese el caso.

“Respecto a Marcos Barraza, yo quiero decir que no es cercano a mí solamente en términos políticos, sino que también hemos tenido una trayectoria juntos,

desde jóvenes tuvimos una carrera, hoy día está pasando por esta situación, entiendo que sacó un comunicado explicando algunas cosas, pero él también tendrá que someterse a la misma vara y estarán que todas las demás personas”.

La abanderada comunista agregó que “a mí me habría encantado que él pudiera formar parte del comando y tener un rol muy fundamental en él, pero lamentablemente, por motivos la-

borales no lo hizo y sí, por cierto, me entrega su opinión y algunos consejos permanentemente”.

Por otra parte, el senador Juan Luis Castro (PS), señaló que “ni Barraza ni Domínguez se eximen de ser sumariados y también ahí exhibir en el debido proceso, sus causales y sus justificaciones. Ahora, va a depender de los jefes superiores de cada una de esas oficinas o reparticiones que se aplique lo que se instruyó”.

## Críticas en la oposición

Los aspirantes a llegar a La Moneda a la oposición, en cambio, sí comentaron lo sucedido. Por una parte, Evelyn Matthei (ChV) señaló que “todo esto es absolutamente vergonzoso, que estén usando el Estado como una agencia de viajes. No les importa la gente ni sus necesidades, tienen que devolver el dinero, nunca más pueden ejercer un cargo en el sector público, porque esto es abuso, es fraude y es delito”.

Por otro lado, el abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, comentó el caso a través de su cuenta en X, y en principio —refiriéndose a la noticia de Domínguez— publicó que “Caiga quien caiga”. Y una hora después —comentando el caso de Barraza— posteó en tono irónico “¿Caiga quien caiga?”.

En esta línea, el diputado y secretario general de la UDI, Juan Antonio Coloma, comentó que “quienes vienen a cambiártodo con una moral distinta, terminaron convirtiéndolo al Estado en una agencia de viaje, pero además con licencias médicas”.

En el mismo tono, el jefe de la bancada de diputados del Partido Republicano, Cristián Araujo, señaló que “mientras los chilenos tienen que llegar a

las cinco de la mañana para ser atendidos en un centro de salud, los amigos del Presidente se dan el lujo de viajar por el mundo siendo financiados por todos los chilenos, con licencias médicas truchas. No vamos a tolerar más vacaciones pagadas con plata de todos los chilenos. Vamos a sacarlos del Estado y que no vuelvan nunca más”.

**“Es absolutamente vergonzoso que estén usando el Estado como una agencia de viajes. No les importa la gente ni sus necesidades”.**

EVELYN MATTHEI  
ABANDERADA DE CHILE VAMOS

**“Caiga quien caiga (refiriéndose al caso del extrabajador de la Subtel)”.**

JOSÉ ANTONIO KAST  
CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO

**“Quienes venían a cambiarlo todo con una moral distinta, terminaron convirtiendo al Estado en una agencia de viaje, pero además con licencias médicas”.**

JUAN ANTONIO COLOMA  
DIPUTADO Y SECRETARIO GENERAL DE LA UDI

**“No puede seguir en su cargo. Tiene que irse ahora (sobre Domínguez)”.**

GONZALO WINTER  
CANDIDATO PRESIDENCIAL FA

**“Él (Barraza) también tendrá que someterse a la misma vara y estarán que todas las demás personas”.**

JEANNETTE JARA  
CANDIDATA PRESIDENCIAL PC-AH

**“Ni Barraza ni Domínguez se eximen de ser sumariados y también ahí exhibir, en el debido proceso, sus causales y sus justificaciones. Ahora, va a depender de los jefes superiores de cada una de esas oficinas o reparticiones que se aplique lo que se instruyó”.**

JUAN LUIS CASTRO  
SENADOR PS

